

Vantiegghem, grand expert pour... l'IEG !

L'ex-échevin touche des jetons, il se justifie

On pensait que l'ancien échevin d'Estaimpuis avait logiquement tourné la page depuis sa démission en 2010. Mais non... il est toujours expert au sein de l'intercommunale IEG, représentant Estaimpuis. Un cadeau qui lui a été offert par Daniel Senesael et qui lui octroie évidemment un petit revenu...

On pensait qu'il avait définitivement tourné la page, mais non ! Si Fernand Vantiegghem n'est plus élu au sein du conseil communal, il a néanmoins gardé un pied dans les affaires politiques en étant expert pour la commune d'Estaimpuis au sein de l'intercommunale de développement économique de Mouscron, l'IEG. Etonnant ! Car de l'avis de beaucoup, Fernand Vantiegghem expert en affaires économiques, c'est un peu comme si le pape François, qui comme lui a tout notre respect, devenait expert en « kamasutra ». Il est clair que

cela surprendrait ! Tout comme on peut s'étonner que l'ancien échevin socialiste, qui a célébré ses 70 ans ce mardi, ait été désigné à cette fonction par son parti et plus précisément par Daniel Senesael en personne. Chaque mois, Fernand Vantiegghem assiste donc, non plus au comité de gestion, mais « au conseil d'administration qui se réunit dans la foulée, une fois par

« IL NE PARLE PAS LA BOUCHE PLEINE, PUISQU'ON DÉJEUNE EN MÊME TEMPS »

mois », nous a ainsi confirmé un membre de ce double bureau. En fait, en plus de leurs administrateurs qui sont des élus, Mouscron, Estaimpuis et Comines ont le droit de compter un expert qui ne doit pas être un élu (échevin ou conseiller communal). C'est ainsi que Fernand Vantiegghem figure toujours sur la liste des personnalités de l'intercommunale. Une présence qui est rémunérée, « à concurrence d'un je-

ton par séance », poursuit un autre membre du CA, « soit entre 100 et 120 euros ». Ce n'est certes pas le Pérou, mais la somme lui est versée. On peut supposer que l'homme, qui a toute la confiance de son maître, fasse preuve alors d'une belle efficacité, inondant le conseil d'administration ? Mais là aussi, on se tromperait : « On ne l'entend jamais ! Il ne parle pas la bouche pleine, puisque l'on déjeune en même temps », ironise un participant. Un bourgmestre, qui souhaite garder l'anonymat, ajoute non sans humour que « ça lui sert à payer ses cigarettes et son whisky ». Evidemment, Fernand Vantiegghem s'inscrit en faux contre ces propos : « Je suis membre de ce que l'on appelle le comité B, qui a un regard sur les finances de l'intercommunale », ce qui lui permet de prendre part chaque mois au conseil d'administration et d'intervenir.



Fernand Vantiegghem apporte donc ses conseils à l'intercommunale.

■ A.D.

+
Exclusivité édition numérique plus.sudinfo.be

« J'ai un droit de regard sur la comptabilité de l'intercommunale », poursuit l'expert qui assure être déjà intervenu à plusieurs reprises pour des questions financières mais aussi sur d'autres questions. « Grâce à Nord Eclair d'ailleurs ! C'est chez vous

que j'ai lu que dorénavant les Estaimpuisiens comme les Cominois n'allaient plus bénéficier du même tarif que les Mouscronnois à la piscine des Dauphins. Je suis intervenu et j'ai demandé que la question soit mise à l'ordre du jour du prochain conseil d'admini-

stration. Si la réponse ne me satisfait pas, j'interviendrai à nouveau pour que cela change ». La direction de l'intercommunale est prévenue : Fernand Vantiegghem ne lâchera pas le morceau, fidèle à sa réputation... ■

ALBERT DESAUVAGE

AGACÉ

Guy Brutsaert ne répond pas, il raccroche...

Nous souhaitions demander au directeur de l'intercommunale de nous éclairer sur le rôle des experts au sein de l'IEG. Mais, nous n'avons pas obtenu de réponse. Le directeur nous a demandé si notre appel était destiné à « faire du papier sur le dos de Vantiegghem et de l'IEG ». Avant, visiblement agacé et le ton haut, de mettre un terme à la conversation, abandonnant à chacun la liberté de se faire une idée sur la pertinence de notre question... ■

INSULTES, RABOT D'OR...

Des faits d'armes qui en ont laissé plus d'un pantois

Fernand Vantiegghem n'a pas laissé d'empreinte indélébile à Estaimpuis, telle celle d'un dinosaure qui aurait abandonné la sienne dans la roche ! Ses derniers faits d'armes, avant de quitter la scène politique ont mis son parti et le bourgmestre Daniel Senesael dans l'embarras. Il a démissionné en 2010. On se souvient des insultes à l'égard d'un parti démocratique du conseil communal d'Estaimpuis. Fernand Vantiegghem avait conseillé aux Ecolos d'aller faire un stage aux Marronniers, les traitant de « débiles ». Les

Verts avaient obtenu des excuses du député-bourgmestre Senesael, mais pas de l'intéressé, évidemment ! La commission de déontologie du PS avait été sollicitée par Daniel Senesael en personne... sans résultat ! Un an plus tôt, en 2009, Fernand Vantiegghem s'était retrouvé dans le collimateur de la minorité. En cause : ses voyages. Un conseiller avait relevé que les voyages que l'intéressé organisait au nom de la commune étaient toujours confiés à une société dont il avait été un petit actionnaire. On avait parlé de

conflit d'intérêts, ça s'est réglé. Autre fait qui rend aujourd'hui aussi surprenant de l'avoir désigné au poste d'expert au sein de l'intercommunale IEG, l'affaire des portes rabotées. Fernand Vantiegghem s'était vu décerner en 2006 un « rabot d'or ». Il avait été suspendu durant trois mois pour avoir gracieusement profité de services communaux. A un moment où il exerçait la fonction de bourgmestre ff, en l'absence de Daniel Senesael, il avait sollicité un ouvrier communal pour lui raboter de 2cm deux portes à son domicile... ■



Le départ de M. Vantiegghem a été célébré. Un faux départ !

■ D.R.

INTERVIEW

« Je n'ai jamais entendu grand-chose venant de lui »

Daniel Senesael
DÉPUTÉ-BOURGMESTRE D'ESTAIMPUIS

par
Albert Desauvage
JOURNALISTE

C'est le PS qui a proposé le nom de Fernand Vantiegghem au poste d'expert au sein de l'intercommunale IEG. Donc, Daniel Senesael. Le député-bourgmestre d'Estaimpuis le confirme. Une erreur de casting pour une fonction qui semble ne pas apporter grand-chose à l'intercommunale.

Comment Fernand Vantiegghem s'est-il retrouvé expert à l'intercommunale IEG ?
Chaque parti désigne un nombre d'administrateurs au sein de l'intercommunale. Sur

ma proposition, le nom de Fernand Vantiegghem a été avancé. C'est une façon de procéder qui remonte à l'époque de Jean-Pierre Perdiu. **Fernand Vantiegghem expert, ça peut surprendre, non ?**
Il a la connaissance du terrain, il a la connaissance de notre zone économique du Quevaucamps, il s'y connaît aussi en comptabilité. Et puis, c'est un homme en fin de carrière qui peut encore amener des choses intéressantes pour notre commune, pour notre

intercommunale. **Vous avez des échos de son implication au sein de l'IEG ?**
Des nouvelles ? Je n'ai jamais entendu grand-chose venant de lui. Quand j'ai un problème à régler, j'interviens directement auprès de l'intercommunale. **Fernand Vantiegghem a quitté la scène politique locale il y a trois ans sur une série de controverses. C'est un cadeau que vous lui avez fait pour son parcours au PS ?**
Un cadeau, non ! Disons une reconnaissance pour son engagement au cours de toutes ces années.

Vous n'avez pas le sentiment que pour un tel poste qui peut apporter une plus-value, un véritable spécialiste aurait pu faire l'affaire ? Un patron, par exemple ?
C'est une tradition installée comme telle à l'IEG. Je ne suis pas certain qu'un patron veuille s'impliquer de cette manière. Maintenant, on pourrait certainement s'interroger sur la pertinence ou sur le rôle d'un expert au sein de l'intercommunale. Mais ce n'est pas moi seul de le faire... ■



Une complicité de longue date entre les deux hommes.

■ A.D.